
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ab 19.00 Uhr – Begrüßung der Mitglieder zur Jahreshauptversammlung Club 41 Leibnitz beim 
Weingartenhotel Harkamp in Flamberg.    

 

Offizium – Jahreshauptversammlung Club 41 Leibnitz mit  Beginn 22.00 Uhr  

 

Teilnehmer: 33 Mitglieder Club 41 Leibnitz  

            5 Mitglieder Round Table Leibnitz  

 

Unser Präsident Gert Wanderer begrüßt alle Anwesenden. 

 

Tagesordnung 
TOP1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

TOP2. Genehmigung der Tagesordnung 

TOP3. Grußworte des Repräsentanten von Round Table 12 Leibnitz 

TOP4. Verlesung des C41-Leitbildes durch das jüngste anwesende Mitglied 

TOP5. Behandlung zeitgerecht eingebrachter Anträge 

TOP6. Antrag "Mitgliedschaft ruhend stellen" 



TOP7. Bericht des Sekretärs 

TOP8. Bericht des Webmasters 

TOP9. Bericht des IRO 

TOP10. Bericht des Schatzmeisters 

TOP11. Bericht der Rechnungsprüfer und Antrag auf Entlastung des Vorstandes 

TOP12. Worte des bisherigen Präsidenten 

TOP13. Wahl des neuen Vorstandes und der Rechnungsprüfer 

TOP14. Antrittsrede des neuen Präsidenten 

TOP15. Allfälliges 

Wahlvorschlag für den Vorstand des Clubjahres 2019/20: 
Präsident Werner F. Uhl 

Vizepräsident Helmut Hirzer 

Pastpräsident Gert Wanderer 

Sekretär Horst Preschern 

Kassier Wolfgang Lang 

Clubmaster Thomas Hartlieb 

IRO Fritz Sutter 

Webmaster Ulrich Schneebauer 

 

Rechungsprüfer Friedl Pelzmann 
Roland Jagersbacher 

 

Zur Tagesordnung 
 

TOP1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Der Präsident  die Beschlussfähigkeit mit  33 anwesenden 
Clubmitgliedern fest – obwohl wir aber laut Satzung 2005 gar kein 
vorgeschriebenes Quorum haben! 
 

TOP2 Genehmigung der Tagesordnung 
die TO ist euch auf schriftlichem Wege zugegangen. Die einzelnen 
Punkte wurden vom Präsidenten vorgelesen und stellt anschließend  

 
den Antrag zur Genehmigung der TO 
 
Gibt es Gegenstimmen? Enthaltungen? 



Keine  Wortmeldungen 
Antrag einstimmig angenommen 
 

TOP3 Grußworte des Repräsentanten von Round Table 12 Leibnitz 
Der  amtierenden Präsidenten von RT12,  Robert Schmidt richtet Worte 
an den C 41 LB und bedankt sich für das „kreative Geschenk“ des C 41 
LB an RT 12 und übergibt als Dankschöne für die gute 
Zusammenarabeit eine Big-Bottle  mit Hochprozentigem Inhalt.  

TOP4 Verlesung des C41-Leitbildes durch das jüngste anwesende Mitglied 
Mitgliederverzeichnis Seite 3 - erster Absatz 
Gernot Lutz 
Rainer Hack 
Gerald Mussnig, Christian Reiterer (06.06.2017) 
Karl Baumhakel (07.06.2016) 

 

 Das Leitbild wurde vom anwesenden jüngsten Mitglied, Christian Reiter 
verlesen  
 

TOP5 Behandlung zeitgerecht eingebrachter Anträge 
es sind bis dato keine weiteren Anträge eingelangt 
 

TOP6 Antrag "Mitgliedschaft ruhend stellen" 

 

  Neben der in der Satzung vorgesehenen Beurlaubung eines Mitgliedes, 
ergaben sich in letzter Zeit einige Anlassfälle, welche einen weiteren 
Status erforderlich machten. Wir haben dazu bei einem Arbeitsmeeting 
ausgiebig  diskutiert. Und dann die Ausarbeitung eines entsprechenden 
Antrages für die Jahreshauptversammlung an den Vorstand delegiert. 
Dieser Antrag liegt nun vor und ist euch zeitgleich mit der Tagesordnung 
schriftlich zugegangen. 
Der Antrag lautet: (vorlesen) 

Antrag: 

Club 41 Leibnitz stellt seinen Mitgliedern in begründeten Fällen die 
Möglichkeit frei, ihre Mitgliedschaft auf schriftlichen Antrag an den 
Vorstand „ruhend“ stellen zu lassen. Der Vorstand entscheidet darüber 
mit einfacher Mehrheit. 

 

Aus der Begründung des Antragstellers sollte ablesbar sein, dass der 
Freund durch Änderung der beruflichen oder privaten Umstände über 
längere Zeit (ein bis drei Jahre) seinen Lebensmittelpunkt soweit von 
Leibnitz entfernt begründen muss, dass ihm eine Teilnahme am 
Clubleben praktisch nicht möglich ist. Darüber hinaus muss er auch 



glaubhaft machen, dass ihm die Clubfreundschaft wichtig ist und er 
mittelfristig bestrebt ist, wieder aktiv am Clubleben teilzunehmen. 

 

Für die Dauer der „ruhenden“ Mitgliedschaft ist der Freund vom Besuch 
der Clubveranstaltungen, dem Stimmrecht und ab dem Beschluss 
folgenden Monat von der Leistung des monatlichen Mitgliedsbeitrages 
entbunden. 

 
 
Es steht der Antrag 
wer unterstützt den Antrag? 
Gibt es Wortmeldungen? 

 

Wortmeldung zum Antrag:  

Hans: Findet den Antrag gut formuliert, plädiert jedoch, den Passus mit 
dem Zeitlimit „nach  3 Jahren“ wegzulassen.  

Wolfgang: Ja, schließt sich Hans an, eine Begründung beinhaltet ohnehin 
einen bestimmten Zeitraum.  

Rudi M: Warum belassen wir dies nicht so wie bisher, wir brauchen nach 
seiner Meinung nach  keinen Beschluss über die „ruhende 
Mitgliedschaft“, da es bisher keinerlei Probleme gab. 

Gert: Weißt nochmals auf den Unterschied einer Beurlaubung und einer 
Mitgliedschaft die auf ruhend gestellt wird hin.   

Fritz: Unterstützt einen neuerlich abgeänderten Antrag ohne Zeitlimit, so 
wie es Hans vorgeschlagen hat .   

Aufgrund der Diskussionen wurde der abgeänderte Antrag nochmals 
zur Abstimmung vorgelesen und abgestimmt: 

Club 41 Leibnitz stellt seinen Mitgliedern in begründeten Fällen die 
Möglichkeit frei, ihre Mitgliedschaft auf schriftlichen Antrag an den 
Vorstand für eine bestimmte Zeitspanne „ruhend“ stellen zu lassen. Der 
Vorstand entscheidet darüber mit einfacher Mehrheit. 

 

Aus der Begründung des Antragstellers sollte ablesbar sein, dass der 
Freund durch Änderung der beruflichen oder privaten Umstände über 
längere Zeit seinen Lebensmittelpunkt soweit von Leibnitz entfernt 
begründen muss, dass ihm eine Teilnahme am Clubleben praktisch nicht 
möglich ist. Darüber hinaus muss er auch glaubhaft machen, dass ihm die 
Clubfreundschaft wichtig ist und er mittelfristig bestrebt ist, wieder aktiv 
am Clubleben teilzunehmen. 

 



Für die Dauer der „ruhenden“ Mitgliedschaft ist der Freund vom Besuch 
der Clubveranstaltungen, dem Stimmrecht und ab dem Beschluss 
folgenden Monat von der Leistung des monatlichen Mitgliedsbeitrages 
entbunden. 

 

Sollte nach Ablauf der vereinbarten Zeitspanne noch keine konkrete 
Aussicht auf Rückkehr des Mitgliedes bestehen, so wird der Clubfreund 
vom Vorstand ersucht, entweder um eine Verlängerung der "ruhenden" 
Mitgliedschaft um eine weitere konkrete Zeitspanne anzusuchen, oder 
seinen Austritt von Club 41 Leibnitz zu erklären. Über eine allfällige 
zukünftige Wiederaufnahme in Club 41 Leibnitz wird gemäß Satzung wie 
bei einer Neuaufnahme entschieden. 

 

Mit einfacher Erklärung an den Vorstand kann sich das „ruhende“ 
Mitglied jederzeit wieder „aktiv“ melden. Stimmrecht und Verpflichtung 
zum Besuch der Clubveranstaltungen leben sofort, mit dem auf die 
Erklärung folgenden Monat auch die Verpflichtung zur Leistung des 
Mitgliedsbeitrages wieder auf. 

 

 Abstimmung über den nun wie zuvor angeführten abgeänderten  
Antrag:  

 
Gegenstimmen: Rudolf Maschinegg  Enthaltungen: keine  
Antrag wurde mit einer Gegenstimme   angenommen 

 

   
 

TOP7 Bericht des Sekretärs 
Karl.i Baumhakel: Durchschnittlich waren 25, 4 Mitglieder bei den 
Arbeitsmeetings bzw. Veranstaltungen des C 41 Leibnitz anwesend. 
Danke an alle Mitglieder, die verlässlich gewünschte Abmeldungen bzw. 
gewünschte Anmeldungen per E-Mail an den Sekretär zukommen 
ließen. Die Rückmeldungen diesbezüglich waren zuletzt sehr 
vorbildlich.  
 

TOP8 Bericht des Webmasters 
Jo Tinnacher: Nach wie vor gibt es unsere Website.  
 

TOP9 Bericht des IRO 
Rudi Frühwirth - entfällt weil Rudi bereits am Weg Richtung 
Euromeeting in Nuuk / Grönland ist.  
 



TOP10 Bericht des Schatzmeisters 

 

Der Schlussbericht ist in diesem Punkt als Datei eingefügt und steht 
jedem zur Einsicht zur Verfügung. Kopien des Berichtes wurden den 
interessierten  Anwesenden bereits von Hartwig zur Verfügung gestellt.   

Hartwig Pelzmann                                                        

 

TOP11 Bericht der Rechnungsprüfer und Antrag auf Entlastung des 
Vorstandes 
Percy & Wolfi Lang 

Percy bestätigt die statutengemäße Richtigkeit des Berichtes von 
Hartwig .  
Antrag der Rechnungsprüfer auf Entlastung  
Es steht der Antrag 

Wortmeldungen:keine 
Gibt es Gegenstimmen: nein  Enthaltungen:nein 
Antrag auf Entlastung einstimmig angenommen 
 

TOP12 Worte des bisherigen Präsidenten 
 
 
Dank an Vorstandsmitglieder : Präsident Gert übergibt jedem 
Vorstandsmitglied ein ausgezeichnet  schmackhaftes gewähltes 
Geschenk und bedankt sich bei:  

Markus – Past-Präsident  
Werner – Vize Präsident 
Karli - Sekretär 
Harti - Kassier 
Heli - Clubmaster 
Jo - Webmaster 
Rudi - IRO 
Roli - Servicebeauftragter 

Gert bedankt sich bei allen Anwesenden durch  seinen Rückblick auf das 
Präsidentenjahr  für Alles, das er in diesem Jahr vom Club erhalten hat. 
Gert wollte in diesem Jahr auch durch die von ihm organisierten 
Aktivitäten, Vorträge, Arbeitsmeetings, Vorstandsmeetings  sowie 
durch seine Teilnahmen an nationalen und internationalen C 41 
Meetings auch dem C41 LB  Etwas zurückgeben.  

 
 

JHV C 41 LB Bericht 
des Schatzmeisters Clubjahr 2018-2019.pdf



 
 

TOP13 Wahl des neuen Vorstandes und der Rechnungsprüfer 
Den Vorsitz führt jener Präsident, dessen Präsidentschaft am weitesten 
zurückliegt (Hermann, Kurt Stopper, Werner, Hellmuth, Wolfram; ...) 
Kette übergeben.  

Hermann Steinwender hält  als Gründungsmitglied und 1. Präsident  des 
C 41 LB eine kurze aber herzliche, lustige und  informationsreiche Rede 
über die Gründung bis zur heutigen JHV  des C 41 LB. Danke auch an 
Gert, für seine Arbeit als Präsdent und dafür, dass Gert durch sein 
hervorragendes Netzwerk ganz besondere Exkursionen bzw. 
Besichtigungen von Firmen ermöglichen konnte.  

 

Abstimmung über den neuen Vorstand  

Präsident Werner F. Uhl 

Vizepräsident Helmut Hirzer 

Pastpräsident Gert Wanderer 

Sekretär Horst Preschern 

Kassier Wolfgang Lang 

Clubmaster Thomas Hartlieb 

IRO Fritz Sutter 

Webmaster Ulrich Schneebauer 

 

Rechungsprüfer Friedl Pelzmann 
Roland Jagersbacher 

 

Präsident: Werner Uhl  

 
23:23 Uhr : Einstimmig angenommen.  

Abstimmung über den neuen Vorstand:  

Gert – Past-Präsident  
Helmut – Vize Präsident 
Horst - Sekretär 
Wolfgang - Kassier 
Thomas - Clubmaster 
Ulli- Webmaster 
Fritz - IRO 
Rechnungsprüfer: Friedl und Roland  

 



23.26 Uhr: Die Abstimmung erfolgte ebenso  einstimmig.  

 
 

TOP14 Antrittsrede des neuen Präsidenten 

 

 Unser neuer Präsident begrüßt als solcher alle Mitglieder des C 41 und 
bittet unter anderem auch um die Unterstützung Aller für seine 
Vorhaben und Aktivitäten seinem Präsidentenjahr 2019/2020. Werner 
wird versuchen, dass dabei für jedem etwas dabei ist.    

 

1. Termin: Vorstandssitzung : Am 18. Juni 2019 – bei Werner zu Hause  
2. Termin: 2. Juli 2019 1. Offizielle Meeting C 41 LB : Schloss Laubegg  

 

TOP15 Allfälliges 
YAP-Tour von 22.-25. Juni in Leibnitz 
Host für 1 Inder wird noch gesucht 
Ankunft am SA 22.06. um 16:45Uhr am Leibnitzer Bahnhof aus Graz 
Guide mit Auto am SO 23. und MO 24. Juni 
Abreise am DI 25.06. um 06:20Uhr am Leibnitzer Bahnhof in Richtung 
Venedig 

 

 Antrag: Gernot ersucht in diesem Zusammenhang die bereits schriftlich 
an den C 41  gerichtete Bitte um die  Ruhendstellung seiner 
Mitgliedschaft C 41 LB für 14 Monate aufgrund eines Auslandseinsatzes 
in Sarajevo anzunehmen. 

 

 Gernot bietet auch seine Unterstützung für einen interessanten Ausflug 
des C 41 nach Sarajevo evtl. im Mai 2020 an. Moser Wolfi bietet seine 
Hilfe an und würde diese Reise nach Sarajevo dementsprechend 
vorbereiten.  

 

Danke des Präsidenten an Gernot und Wolfi. Dem Antrag von Gernot 
wird stattgegeben.  

 

Der Präsident Werner Uhl schließt die JHV 2019  um 22:46 Uhr.  

 

 

Protokoll: Baumhakel Karl.i  -  Sekretär  des eh. Präs. 2018/2019  

 



 

 

 

 

 


